



Le mot de la Présidente

“ Notre fédération a encore enregistré de nouvelles adhésions en 2014. Notre objectif était de créer du lien entre nos structures. En trois années, je suis heureuse de constater que cet objectif est largement atteint ! Nos rencontres sont toujours riches d'échanges et de partage.

Le projet de promotion et amélioration de la gestion administrative des AFP et GP que nous avons mis en place avec le soutien de la cellule pastorale et les financements de la chambre d'agriculture et de Leader ont permis de nous doter de nouveaux outils de gestion, d'organiser des journées d'échange et de communication. Il conviendra pour la suite de poursuivre sur cette même dynamique.

Enfin nous nous attachons, au sein du bureau à représenter les intérêts de nos structures dans les instances départementales et plus que jamais aujourd'hui avec la mise en œuvre du nouveau PSEM. ”



Françoise Pitrau

Les AFP du Baigura ont ouvert leurs portes

Afin de continuer la promotion de l'outil AFP, l'association des gestionnaires du Baigura a organisé une journée en octobre 2014.

« La gestion du massif se partage entre 5 AFP et 3 communes. Le foncier est complexe avec une majorité de privés. La mise en place d'AFP et de l'association des gestionnaires nous permet de coordonner la gestion pastorale du territoire mais pas seulement. Sur ce site très touristique, il est important de pouvoir travailler collectivement pour garantir une cohabitation harmonieuse des intérêts de chacun avec l'intérêt collectif » explique Alain Dubois, Président de l'association.

Cette journée d'échange a permis de montrer à des élus l'intérêt de l'outil AFP, mais a aussi mis l'accent sur l'intérêt à valoriser les zones intermédiaires.



A la découverte des alpages de Haute-Savoie



A la mi septembre une délégation de 27 membres de GP, AFP et animateurs de la cellule pastorale ont participé à un voyage d'étude organisé dans le cadre du projet Leader porté par la fédération.

L'objectif de ce voyage était de :

- découvrir un autre bassin laitier avec production de fromage en alpage
- échanger sur la gestion du multiusage de la montagne, en particulier dans un contexte de gestion par une AFP.

Après une présentation du contexte pastoral local avec le service pastoral, nous avons passé deux jours dans les Aravis, cœur de la zone de production du Reblochon, à la rencontre de 3 exploitations (deux en vaches laitières et une en caprins). La production de reblochon fermier est essentiellement familiale, avec 180 ateliers de transformation. Nous avons visité 3 alpages. Le département de Haute Savoie compte 1100 alpages, pour l'essentiel, privés et utilisés par plus de 900 éleveurs. Un des enjeux majeur est de gérer la maîtrise foncière, la proximité de la Suisse voisine accentuant les difficultés pour les éleveurs dans l'acquisition d'alpages.

Un conservatoire des terres pastorales s'est donc mis en place.

Le tourisme est également très important dans cette région, avec une cohabitation parfois subie, mais qui présente une possibilité de complément de revenu. Les éleveurs que nous avons rencontrés y ont trouvé un intérêt (ferme auberge, calèche, restauration...). L'AFP des Glières, mise en place sur trois communes, site historique très fréquenté, joue son rôle pour l'aménagement et la gestion des équipements pastoraux. Elle intervient également dans l'animation et la réflexion des projets touristiques : le syndicat de l'AFP organise « la conférence des Glières » qui rassemble des acteurs du territoire.

Au niveau départemental il existe une union des AFP, dont le rôle est d'apporter un appui administratif à la gestion des AFP.



Les nouveaux outils au service des AFP et des GP

• Des classeurs pour faciliter la gestion de votre structure

Un classeur pour les AFP et un classeur pour les GP ont été produits par la cellule pastorale pour faciliter la gestion administrative de votre structure. Ils vous permettront d'archiver les documents que vous devez conserver, ils sont aussi agrémentés de fiches techniques thématiques, vous rappelant ainsi toutes les démarches à suivre (ex : le rôle du président, etc...). Ils sont disponibles auprès des animatrices pastorales de la chambre d'agriculture et du centre ovin.

• Un site internet

Le site internet de la fédération est en ligne ! www.afp-gp-64.fr
Vous y trouverez à la fois des informations sur le pastoralisme du département, l'actualité des actions de la fédération, de l'information sur différentes thématiques (écobuage, embauche, subventions, fiscalité...), mais aussi un catalogue des équipements pastoraux par catégorie.

Juillet 2014 Une Assemblée Générale entre Béarn et Pays Basque

Chaque année plus nombreux, nous étions une soixantaine à nous retrouver entre la Pierre Saint Martin et Sainte Engrâce pour notre assemblée générale.

Après un bilan de nos actions, nous sommes allés découvrir la toute récente installation de traite du Groupement Pastoral de la Pierre Saint Martin, à la cabane du Mahourat utilisée par Jean-Marc Salies-Salet.

Le site de la Pierre Saint Martin est un haut lieu du pastoralisme fromager, près de 10 tonnes y sont produites chaque année. Le Groupement Pastoral est constitué de 10 bergers producteurs.

En 2012, le constat est établi par les éleveurs : la pénibilité de la traite manuelle, le nombre d'heures passées à la traite, la difficulté d'embauche et de pérennisation des emplois de bergers font prendre conscience de la nécessité de s'équiper en machines à traire.

Autre difficulté : faire accepter aux financeurs plusieurs équipements pour plusieurs bergers. En effet, le site de la Pierre Saint Martin ne permet pas de regrouper les troupeaux pour une traite collective et les volumes de lait produit sont trop importants.

Ainsi, au printemps 2014, le projet a été instruit au PSEM et le Conseil Général et le FEADER ont financés ce projet.

Nous félicitons le GP pour ce projet exemplaire, en souhaitant qu'il inspirera d'autres Groupements !

Nous avons ensuite été accueillis autour d'un bon repas par les éleveurs du GP de Ligoleta à Sainte Engrâce. Nous les remercions pour la qualité de leur accueil et leur convivialité.



Zoom sur : La fiscalité des AFP

Quelques AFP ont participé à la formation réalisée par Marc Polgé, spécialiste des AFP à ASA info, sur la fiscalité des AFP. Il en est ressorti que les AFP ont tout intérêt à s'assujettir dès lors qu'elles réalisent des travaux. Le rendu de la formation fait l'objet d'une fiche dans le classeur des AFP. N'hésitez pas à contacter la cellule pastorale pour plus d'information.



Conception Pixel 06 17 26 26 41 - Juillet 2015 - Crédits photos AFP GP 64

Besoin de renseignements, des projets, des propositions
ou un besoin de moments d'échanges sur un thème particulier,
contactez les animateurs de la cellule pastorale

Cécile Aguerre - 06 12 05 08 21

Pierre Gascouat : 06 27 86 09 22

Laure Gros - 05 59 28 45 17

Sophie Masson - 06 09 35 44 59

Argitxu Ourthiague - 05 59 28 45 17

CDEO

Quartier Ahetzia, 64130 ORDIARP

afpgp64@hotmail.fr

